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ڈ عدن/ 14 �أكتوبر:    
دانت منظمات المجتمع المدني بمدينة عدن أعمال الشغب 
انفصالية خارجة على  تخريبية  قبل عناصر  والتخريب من 
القانون وما قامت به من اعتداء على المواطنين ورجال الأمن 

وترويع الآمنين وسلب ونهب لمحال تجارية والاعتداء على أقسام 
الشرطة ومؤسسات تربوية في الشيخ عثمان والمنصورة أمس 

الأول.
ووصفت الهيئة الشعبية الوطنية للدفاع عن الوحدة ومنتدى 

أبناء عدن الوحدوي في بيان تلك الأعمال بالإجرامية البعيدة 
كل البعد عن حرية التعبير وممارسة الحق الديمقراطي الذي 

كفله الدستور.
واستنكرت الهيئة استغلال الشباب الذين هم في سن المراهقة 

والدفع بهم إلى مثل تلك الأعمال التي يجرمها الشرع والقانون 
والشرائع السماوية. 

ودعا البيان السلطة المحلية وأجهزة الأمن إلى القيام بواجبها 
في ردع المعتدين وحماية المواطنين والحفاظ على أملاكهم.

ڈ �سنع�ء/ �سب�أ:
وقف مجلس القضاء الأعلى أمس برئاسة رئيس المجلس 
رئيس المحكمة العليا القاضي عصام السماوي أمام ما 
جاء في مذكرة فرعي المنتدى القضائي بأمانة العاصمة 
و محافظتي صنعاء والجوف في ضوء التفاهم الذي جرى 
بين المجلس وهيئتي مجلس إدارة فرعي المنتدى في 
اجتماع المجلس معهم السبت الماضي، من مطالبات بشأن 
ضرورة اعتماد مبدأ العدالة والمساواة في تطبيق المعايير 

الموضوعية عند إقرار الحركة القضائية.
في  القضائي  المنتدى  ف��روع  م��واف��اة  المجلس  ق��رر 
المحافظات وكذلك رؤساء المحاكم الاستئنافية ورؤساء 
نيابات الاستئناف في المحافظات التي لم تتشكل فيها فروع 
المنتدى القضائي بقرار مجلس القضاء الأعلى لعام 2009، 
بشأن إقرار قواعد ومعايير التنقلات القضائية لإبداء آرائهم 
حول هذا القرار ليتم دراستها وإجراء ما يلزم من تعديل 

على هذا القرار في ضوء ما سيصل من آراء للمجلس.
بخصوص  القضائي  المنتدى  طلب  الاجتماع  وناقش 

اطلاق الدرجات القضائية المستحقة لكافة أعضاء السلطة 
بحسب  أوضاعهم  وتسوية  الثلاث  بدرجاتها  القضائية 
المعايير المقرة الواردة في القانون وبموجب ما تضمنه 

حكم الدائرة الإدارية بالمحكمة العليا.
وبهذا الخصوص قرر المجلس تشكيل لجنة لذلك على 

النحو الآتي :
- د. عبدالله عبدالله العلفي النائب العام رئيساً.

- القاضي دعلي ناصر سالم عضو المجلس - نائب رئيس 
المحكمة العليا عضواً

- القاضي د عبدالله أحمد فروان عضو المجلس - رئيس 
هيئة التفتيش القضائي عضواً.

- القاضي/ يحيى العنسي رئيس محكمة استئناف أمانة 
العاصمة عضواً.

- القاضي/ محمد أحمد حمران عضو محكمة استئناف م/ 
صنعاء والجوف عضواً.

وفي الاجتماع اطلع وزير العدل المجلس على المذكرة 
الموجهة إلى مجلس النواب بشأن انضمام ممثلين لفرعي 

المنتدى القضائي في أمانة العاصمة ومحافظتي صنعاء 
والجوف وهم : القاضي يحيى العنسي رئيس محكمة 
استئناف أمانة العاصمة، والقاضي فضل الأكوع رئيس 
والقاضي  والجوف  محافظتي صنعاء  استئناف  محكمة 
محمد عبدالرقيب الحميري رئيس نيابة استئناف شمال 
الحكومي  الجانب  العاصمة للاشتراك مع ممثلي  أمانة 
ولجنة العدل والأوقاف في مناقشة مشروع قانون السلطة 

القضائية الجديد المعروض على مجلس النواب.
واستعرض المجلس مذكرة وزير العدل بشأن ما قامت 
به الوزارة من تفتيش إداري على العاملين في عدد من 
اتخاذه من  الجمهورية وما تم  المحاكم في محافظات 
إجراءات لإحالة من وقعوا في مخالفات مسلكية لمجالس 
للنيابة   10 احد عشر موظفاً وإحالة  التأديب وعددهم 
العامة وأهمية ذلك في رفع فاعلية الأداء القضائي في 

المحاكم.
المجلس في بداية الاجتماع استعرض محضر  وكان 

اجتماعه السابق وأقره.

مجلس القضاء يشكل لجنة لإطلاق الدرجات القضائية المستحقة

ڈ �سنع�ء/ �سب�أ:
ناقش وزير الصناعة و التجارة 
المهندس هشام شرف عبد الله 
خلال لقائه أمس سفير الاتحاد 
ميكيليه  بصنعاء  الأوروب�����ي 
النهائية  الخطوات  سيرفونيه 
الجاري استكمالها لحصول اليمن 
على العضوية الكاملة في منظمة 

التجارة العالمية.
وأك��د ال��وزي��ر بهذا الصدد ان 

متطلبات  معظم  أنجزت  اليمن 
الانضمام للمنظمة، خاصة في 
الجوانب التشريعية والقانونية.. 
مبينا ان المسار التفاوضي لليمن 
على المستوى الثنائي قد أوشك 

على الاستكمال. 
وثمن وزير الصناعة والتجارة 
المساعدات الفنية المقدمة من 
اليمن  لدعم  الأوروب���ي  الاتحاد 
التجارة  منظمة  إلى  للانضمام 

العالمية.. منوها بالدعم الواضح 
من الاتحاد الأوروب��ي والمجتمع 
ال���دول���ي ل��ل��ي��م��ن لاس��ت��ك��م��ال 
متطلبات الانضمام إلى منظمة 
التجارة العالمية، وبما يمكنها من 
مجابهة التحديات التي يواجهها 
الوطني،بالاستفادة  الاقتصاد 
من المزايا الممنوحة للدول الأقل 
ولوائح  اتفاقيات  بموجب  نموا 

المنظمة.
من جانبه أبدى سفير الاتحاد 
الأوروب�����ي اس��ت��ع��داد وح��رص 
الاتحاد على مواصلة دعم اليمن 
في مرحلة ما بعد الانضمام إلى 
منظمة التجارة العالمية، وتأهيل 
القطاعات والجهات المعنية في 
وزارة الصناعة والتجارة للاستفادة 
المنظمة،وتنفيذ  عضوية  من 
خلال  بذلك  الخاصة  الالتزامات 

الفترة الزمنية المحددة.
وتطرق اللقاء إلى سبل تنمية 
التعاون المشترك في دعم وتنمية 
المشروعات الصغيرة والمتوسطة 
في اليمن.. حيث أكد سفير الاتحاد 
الأوروب��ي اهتمام الاتحاد بدعم 
هذه المشروعات وتمكين الكثير 
تكوين  اليمني من  الشباب  من 
مشروعاتهم الخاصة،بما يساهم 

في الحد من البطالة.
الصناعة  وزي��ر  أطلع  ب���دوره 
والتجارة سفير الاتحاد الأوروبي 
اليمنية  الحكومة  جهود   على 
لتطوير  ال��رام��ي��ة  ومساعيها 
الصناعات الصغيرة والمتوسطة.. 
الصناعة  وزارة  ان  م��ؤك��دا 
والتجارة تعمل من خلال خطط 
قطاع  لتنمية  واستراتيجيات 
الصناعات الصغيرة والمتوسطة، 
نظرا لأهميتها كمحرك أساسي 
ومساهمتها  والتشغيل  للتنمية 
الأمثل  الاستخدام  تحقيق  في 
الناتج  وزي��ادة  المحلية  للموارد 
المحلي الاجمالي،وتوفير فرص 
عمل لاكبر عدد ممكن من الشباب 
وتحفيز  البطالة  لام��ت��ص��اص 
من  للتخفيف  المبذولة  الجهود 

الفقر.
وأش���اد ال��وزي��ر ه��ش��ام شرف 
بحرص الاتحاد الأوروب��ي على 
دعم جهود اليمن في هذا الجانب.. 
أصدقاء  من  تطلعه  عن  معربا 
إلى  التنمية  اليمن في  وشركاء 
مساندة الجهود الحكومية في هذا 
المجال، بما يمكن من حل مشكلة 
البطالة وتقوية قدرات الاقتصاد 

الوطني.
كما استعرض اللقاء الجهود التي 
تبذلها وزارة الصناعة والتجارة 
وال��وزارات والجهات ذات العلاقة 
الغذائي  الأمن  لتعزيز مقومات 
يمكن  التي  والآلية  اليمن،  في 
بها تامين احتياطي غذائي لفترة 
آمنة، والدعم المطلوب من الاتحاد 
الأوروب���ي وال���دول والمنظمات 

المانحة في هذا الجانب.
ح��ض��ر ال��ل��ق��اء رئ��ي��س مكتب 
منظمة  مع  والتنسيق  الاتصال 
الدكتور حمود  العالمية  التجارة 
النجار، ومسئول الملف الاقتصادي 
وال��ت��ج��اري ف��ي س��ف��ارة الاتحاد 

الأوروبي بصنعاء مارو جيو.

هش��ام ش��رف: أنجزنا معظم طلبات 
الانضمام إلى منظمة التجارة العالمية

سيرفونيه: حريصون على دعم اليمن في مرحلة 
ما بعد الانضمام وسندعم المشروعات الخاصة 

ڈ حجة / عبدالوا�سع راجح:
ناقش لقاء موسع عقد أمس بمحافظة حجة 
برئاسة أمين عام المجلس المحلي بالمحافظة 
أمين القدمي جملة من القضايا المتعلقة بخطط 
وبرامج وتطلعات القطاع الزراعي بالمحافظة 
الواعد  القطاع  هذا  تواجه  التي  والمعوقات 

وإمكانية تجاوزها خلال المرحلة المقبلة.
ووقف اللقاء الذي ضم رئيس لجنة الزراعة 
بمجلس ال��ن��واب زي���دان ده��ش��وش ووكيل 
المحافظة وليد شويط  أمام التقرير المقدم 
من مدير عام مكتب الزراعة مطهر زيد مطهر 
حول البرامج والأنشطة والمشاريع التي نفذها 
المكتب خلال 2010م ومن أبرزها تنفيذ ثلاثة 
سدود مائية في مديريات المغربة وقارة وقفل 
شمر و بناء أربعة خزانات مياه في عدد من 
الإرشادية  المشاتل  عدد  ،ورف��ع  المديريات 
الزراعية من 28 مشتلًا إلى 106 مشاتل زراعية 
مع تحسين مستوى مرتبات المتعاقدين وإزاحة 
غير العاملين منهم تنفيذا لبرنامج الاصلاح 
ما  جانب  إلى  المكتب،  في  والمالي  الإداري 
في  وفني  إداري  نهوض  المكتب من  حققه 
أدائه بالتنسيق مع كافة الجهات العاملة في 
القطاع الزراعي في سبيل إح��راز تقدم في 
قطاع الزراعة الذي تعد محافظة حجة من أكثر 
المحافظات التي يرتكز دخل المواطنين فيها 

عليه.
اللقاء الذي شارك فيه موظفو مكتب الزراعة 
أيضا جملة من  استعرض  الحقلية  والوحدة 
المعوقات والإشكالات التي تقف أمام أنشطة 
وبرامج القطاع الزراعي بالمحافظة التي من 
أبرزها تأخر مستحقات ومرتبات الموظفين 
لأكثر من شهر نتيجة لعدد من الإجراءات التي 
للوزارة  التابعة  القطاعات  طرأت في بعض 
خلال 2010م ، وغيرها من العوائق الفنية التي 
تتطلب مزيداً من الدعم والمساندة من قيادة 

الوزارة والمحافظة لتوسيع نشاط المكتب على 
مستوى كافة المديريات بصورة أكبر.

وفي اللقاء أكد أمين عام المجلس المحلي 
الجميع  يستشعر  أن  »أهمية  بالمحافظة 
المسؤلية الملقاة على عاتقنا في بناء الوطن 
عبث  أو  قصور  أي  من  مكتسباته  وحماية 
مكاتب  وبرامج  خطط  لإفشال  محاولات  أو 
ومؤسسات الدولة«، مشيراً إلى أهمية تكاتف 
مكتب  في  الأداء  تعزيز  سبيل  في  الجهود 
الزراعة بما يكفل خدمة المزارعين بصورة 
جيدة.. لافتاً إلى ما تحظى به محافظة حجة 
من مكونات طبيعية جغرافية تؤهلها لأن تكون 
المحافظة الزراعية الأولى في الجمهورية إذا 
ما تعزز هذا القطاع بمزيد من الجهود والدعم، 
مؤكدا استعداد قيادة المحافظة لمساندة هذا 
المتوفرة  الإمكانات  بكافة  الواعد  القطاع 

لديها.
ودعا القدمي موظفي القطاع الزراعي إلى 
الملقاة  المسؤولية  مستوى  عند  يكونوا  أن 

على عاتقهم في هذا المجال، مؤكداً أن قيادة 
المحافظة لن تتساهل أو تتهاون مع كل من 
يقصر أو يتلاعب في عمله ، كما انها ستعمل 
جاهدة على مكافأة العاملين المجدين تنفيذا 
لمبدأ الثواب والعقاب ، مشيدا في الوقت ذاته 
بدور مدير مكتب الزراعة في النهوض بأداء 
المكتب خلال الفترة القصيرة الماضية داعيا 
كافة الموظفين إلى مساندة هذه الجهود في 

سبيل خدمة الوطن والمصلحة العامة..
والوكيل  المحافظة  عام  أمين  استمع  وقد 
والنائب زي��دان إلى مداخلات موظفي مكتب 
الزراعة وهمومهم ومشاكلهم ومناقشة الحلول 
اللازمة لكافة الشكاوى التي تقدموا بها ، فيما 
للمكتب  الجيد  الإداري  المستوى  الجميع  أكد 
بجهود مدير عام المكتب  الذي قدم جملة من 
الإجراءات الفنية والإدارية خلال 2010م حتى 
الآن في سبيل تحسين مستوى أداء العاملين 
والإدارات المرتبطة به والتي تنهض بالعمل 

يوما بعد آخر.

في اجتماع موسع ترأسه القدمي

مناقشة خطط وبرامج القطاع الزراعي في محافظة حجة

ڈ عدن / ع�دل خد�سي:
عقدت صباح يوم أمس الاثنين 
في قاعة مركز اليمن لدراسات 
ح��ق��وق الإن���س���ان ب��م��دي��ري��ة 
خورمكسر ورشة عمل حول حق 
البيئة النظيفة في عدن.. الواقع 

والحلول.
ت��أت��ي ه���ذه ال���ورش���ة ضمن 
ثقافة  »نشر  مشروع  برنامج 
الحقوق الاقتصادية والاجتماعية 
الانتهاكات  ورص��د  والثقافية 
القانونية،  المساعدة  وتقديم 
وهو المشروع الذي ينفذه مركز 
مع  والشراكة  بالتعاون  اليمن 
 )F . F    .F( مؤسسة المستقبل

الأخ محمد  ال��ورش��ة  اف��ت��ت��ح 
ق��اس��م ن��ع��م��ان رئ��ي��س مركز 
ال��ي��م��ن ال��م��ش��رف ال��ع��ام على 
تنفيذ المشروع، حيث رحب في 
الحريري  خالد  بالدكتور  كلمته 
)الخبير الدولي في قضايا البيئة( 
وال��دك��ت��ورة ن��دى السيد أستاذ 

جامعة  التربية  بكلية  مشارك 
عدن وبالحضور كافة.

وأكد في كلمته أهمية موضوع 
كون  بالبيئة  المتعلقة  الورشة 
البيئة النظيفة هي إحدى مكونات 

حقوق الإنسان الدولية.
يرتبط  البيئة  واق���ع  أن  كما 
بحياة الناس وصحتهم وحياة كل 

الكائنات الحية.
حية  نماذج  الورشة  وتناولت 
للظواهر السيئة التي تمس حق 
البيئة في البلاد.. مؤكدا أهمية 
البيئة وأهمية  التوعية بأخطار 
البيئة  توفير شروط وضمانات 

لاسيما النظافة.
الضوء  ال��ورش��ة  سلطت  كما 
الشعبية  المطاعم  واق��ع  على 
وغياب الرقابة الصحية والبيئية 
فيها وعمالها وطباخيها ومواقع 
هذه المطاعم ومدى صلاحيتها، 
ال��ذي يتم في  وردم الشواطئ 
محافظة عدن لاسيما في منطقة 

)كالتكس( وأضراره البيئية على 
السكان.

تقدمت  نفسه  السياق  وف��ي 
أستاذ  السيد  ن��دى  ال��دك��ت��ورة 
مشارك في كلية التربية - جامعة 
عدن بورقة عمل عرضت فيها 
مدى خطر محطات تقوية الهاتف 
ال��ج��وال على ال��س��ك��ان، وم��دى 
ووضعها  الأجهزة  هذه  خطورة 
على أسطح المنازل ووسط المدن 
والتجمعات السكانية المزدحمة.

وأك��دت أن الخطر على الناس 
يأتي من خلال التأثيرات الكهربية 
والكهرومغناطيسية لهذه الأجهزة 
ع��ل��ى خ��لاي��ا ال��م��خ وال��وظ��ائ��ف 

الحيوية لجسم الإنسان.
وتناولت في بحثها خطر كثرة 
على  الجوال  الهاتف  استخدام 
المرأة الحامل وغيرها ونصحت 
– حسب الدراسات – بأبعاد أجهزة 
الحساسة  الأماكن  عن  الهاتف 
للإنسان وعدم ملاصقة القلب، 
وعدم وضع جهاز الهاتف بقرب 
ونصحت  الحامل،  المرأة  بطن 
المكالمة  فترة  بتقليل  أيض�ا 
الواحدة بحيث لا تمتد لأكثر من 
ثلاث دقائق.. )توصيات منظمة 
الصحة العالمية(، موضحة عدم 
ترك أجهزة الموبايل قريبة في 
استخدامه  وعدم  النوم،  غرفة 

كمنبه.
من جانبه تناول الدكتور خالد 
الدولي(  البيئة  )خبير  الحريري 
اليمن،  في  بالبيئة  يتعلق  ما 
وقدم صورة تفصيلية للتقارير 
التي سبق أن شارك في وضعها 
إثر نزوله الميداني إلى عدد من 
اليمنية  الجمهورية  محافظات 
ض��م��ن ب��رن��ام��ج ت��اب��ع للبنك 

الدولي.

ورشة عمل حول )حق البيئة النظيفة في عدن .. الواقع والحلول(

ڈ ريمة / خ�لد �س�لح الجم�عي:
ناقشت اللجنة الأمنية بمحافظة ريمة في اجتماعها 
أمس برئاسة المحافظ علي سالم الخضمي الأوضاع 
الأمنية وسير أداء الأجهزة الأمنية وخطوات مواجهة أي 
إخلال بالأمن والاستقرار في المحافظة كما ناقشت 
2011م وخطط عمل الأجهزة  للعام  الخطة الأمنية 
تعزيز  تستهدف  التي  ال��ج��اري  العام  خ��لال  الأمنية 
الوضع الأمني ورفع جاهزية منتسبي الأجهزة الأمنية 

بالمحافظة.
من  مقدمة   تقييمية  تقارير  اللجنة  واستعرضت   
قبل مسؤولي الأجهزة الأمنية تتضمن تقييماً شاملًا 
للمهمات  تنفيذها  الأجهزة ومستوى  تلك  أداء  لسير 

الأمنية والنجاحات المحققة لمكافحة الجريمة وضبط 
المجرمين.

الوكيل  حضره  ال��ذي  الاجتماع  في  اللجنة  ووقفت 
المساعد عبده بعاس ومدير أمن المحافظة العميد محمد 
القحم أمام جملة من القضايا المتعلقة بالأوضاع الأمنية 
في مختلف مديريات المحافظة ومستوى أداء فروع 
الأجهزة بها ومدى التعاون بينها وبين السلطة المحلية 
بالمديريات في ترسيخ الأمن والاستقرار وشددت اللجنة 
على أهمية تعزيز التعاون والتكامل بين كافة الأجهزة 
الأمنية وكذا تعزيز العلاقة بين أجهزة الأمن والمواطنين 
.باعتبار الأمن مسؤولية مشتركة بما يكفل رفع مستوى 
الأداء الأمني وفاعليته في مختلف القضايا الأمنية والحد 

من الجريمة  قبل وقوعها.
التي تبذلها  بالجهود  الخضمي  المحافظ  وقد أشاد 
أجهزة الأم��ن في سبيل الأم��ن الاستقرار والحد من  
الجريمة مؤكداً أهمية مواصلة الجهود لتنمية القدرات 
الأمنية ورفع مستوى الأداء والحفاظ على جاهزية عالية 

لمنتسبي الأجهزة الأمنية.
وأشار المحافظ إلى ما يجري في بعض المحافظات 
من أعمال فوضوية لا تمت إلى قيم ومبادى شعبنا 
العظيم والمواطنين الشرفاء بأية صلة وإنما مفتعلة 
الشعب  والحاقدة على  المريضة  النفوس  من ذوي 
اليمني ومقدراته ومكتسباته الوطنية لافتاً أن ريمة 
من أهم المحافظات التي ترسخ فيها الأمن والأمان 

وأن أبناء ريمة واقفون صفاً واحداً إلى جانب النظام  
والدستور والقانون وأنهم سيتصدون لكل من تسول 
له نفسه العبث بأمن واستقرار المحافظة مؤكداً أن 
الهوجاء  التخريبية  الأعمال  جميع  عن  بعيدة  ريمة 
وذلك بما يتمتع به أبناء ريمة من حس وطني وحرص 
شديد على ما تحقق للمحافظة من إنجازات ومشاريع 
أهمها  المجالات  تنموية شاملة في جميع  وخدمات 
مشيداً  وغيرها  والمياه  والصحة  والتعليم  الطرق 
بدور أبناء ريمة و أسهامهم الفاعل في حفظ الأمن 
والأمان والاستقرار العام و السكينة العامة في أرجاء 
المحافظة في المدن الرئيسية والثانوية والمناطق 

الحضرية والريفية. 

محافظ ريمة يشيد بالاستقرار الأمني الذي تتمتع به المحافظة 


